

# Así lo quiere el Dios de todos y lo construye su Pueblo

Qué equivocados que están aquellos que piensan que hay una Tierra Sin Males más allá de la muerte. No creen —porque no tienen Fe— que ese Reino está tan cerca en esta vida, vida que Dios nos llama a vivir en comunidad para que juntos hagamos presente el paraíso de aguas abundantes que reanima al sediento, para que unidos, abrazados como se abrazan los ríos en esta región del Yguazú, celebremos la paz y el encuentro con la maravilla de la Creación, y nos reconozcamos como parte minúscula de ella, sin olvidar que fuimos elegidos por el Hacedor para ser los custodios de esa selva interminable.

Hay un Reino en el que todos estamos invitados a la mesa. En ese Reino caben todos los reinos y los mundos. Y no hay excluidos, ni perseguidos, ni amenazados. Y en ese Reino urgente, necesario y posible, los signos de muerte se desvanecen ante la luz intensa que irradian los corazones buenos. Porque así lo quiere el Dios de todos y lo construye su Pueblo.

## **Realidades que duelen, Esperanzas que sosiegan...**

Queridos Hermanos de Argentina y Latinoamérica. Puerto Iguazú se prepara para recibirlos en el XX Seminario de Formación Teológica 2005 (SFT 2005), que, como muchos saben, se realizará entre los días 6 y 12 de febrero de 2005.

Este SFT es una nueva estación en el largo camino recorrido por el movimiento laical. Sin embargo, en el enclave de la Triple Frontera, donde se encuentran las fronteras geopolíticas de tres naciones hermanas, humildemente creemos que el Seminario adquirirá otras dimensiones.

No somos especiales, porque sufrimos los mismos padecimientos que conmueven a las comunidades brasileñas y paraguayas vecinas. "La Triple" es algo así como un punto sensible del cuerpo latinoamericano, donde convergen realidades que duelen y esperanzas populares que sosiegan.

Nos preocupa la vida amenazada, la codicia que se cierne sobre nuestras reservas de agua y otros recursos naturales; la selva, maravillosa fuente de riquezas; el éxodo campesino provocado por el avance de las forestaciones que enferman los suelos y desplazan a las familias de la tierra; las familias, justamente las familias, que en procura de un mendrugo de pan transponen las fronteras, migrando de un país a otro, esclavizadas por la falta

de documentos de un Mercosur que para ellos nunca termina de llegar; miles de hermanos latinoamericanos, incluso compatriotas, privados de derechos, rehenes del tráfico ilegal de personas, víctimas de redes que lucran con la exclusión y todos sus viles subproductos de explotación.

## **Pedimos buenos vientos**

Estamos convocando a todos los delegados de parroquias, pastorales, comunidades, grupos y movimientos a construir este Seminario, a las comunidades eclesiales de base de las tres fronteras para que señalen rumbos y nutran los contenidos de los espacios de reflexión. A los hermanos Mbya Guaraníes, dueños originales y verdaderos de estas tierras para que nos muestren el cauce cierto para echar a navegar nuestros sueños de integración.

Tenemos además la esperanza de contar con representantes de las Iglesias Cristianas, para que nos ayuden a fortalecer el Ecumenismo del Seminario. Con ellos queremos también avanzar hacia la creación de un espacio interreligioso, propuesto para la reflexión de los temas del Seminario. Nuestra intención es que participen todos: cristianos, musulmanes, budistas, judíos y, si nuestro corazón tiene la humildad suficiente para lograrlo, sentarnos a una misma mesa con los hermanos aborígenes de las etnias que pueblan esta región. Pedimos al Dios de todos los Pueblos buenos vientos para esta organización. Que nos ayude a construir desde los pobres este reencuentro con la vida. Los niños explotados, los campesinos sin tierra, las familias excluidas, las mujeres abusadas, la naturaleza y la vida amenazadas, nos observan atentamente.

## **"Desde los Pobres, los Pueblos se encuentran para Vivir"**

Como ven, no se trata de una propuesta cualquiera. Y por eso mismo, todos estamos convocados a sumarnos con nuestro aporte desde ahora, sin esperar a último momento. El agua y la tierra, los migrantes pobres, la interculturalidad y los jóvenes, son algunos de los espacios que están abiertos para la participación en este XX SFT. No se queden afuera.

*Carlos Di Marco, Juan Yahdjian,  
Hermana Leo Hoeller. Referentes diocesanos  
de Iguazú, Misiones, del SFT.*